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Десять громких назначений 2011 гоДа — первого квартала 2012 гоДа

ВАЛЕРИЙ ВЕНКОВ, генеральный директор 
ОАО «Балтийский завод»

В октябре прошлого года, после 
передачи ОАО «Балтийский завод», 
оказавшегося на грани финансово-
го краха, под управление государ-
ственной Объединенной судострои-
тельной корпорации (ОСК) верфь 
возглавил Валерий Венков, ранее 
руководивший департаментом инно-
вационного развития ОСК. Пост на 
Балтийском заводе для него освобо-
дил Андрей Фомичев, возглавивший 
верфь при ее прежнем собственни-
ке — Объединенной промышленной 
корпорации (ОПК) Сергея Пугаче-
ва. Более года ОСК ведет жесткую 
корпоративную войну за судострои-
тельные активы ОПК: Балтийский за-
вод и Северную верфь. Назначение 
господина Венкова стало для нее 
промежуточной победой над ОПК в 
борьбе хотя бы за один актив. При 
этом в начале декабря прошлого 
года вице-премьер России Дмитрий 
Козак объявил, что для «урегулиро-
вания задолженности Балтийского 
завода», он будет обанкрочен. Для 
того чтобы на время банкротства 
верфь продолжала функциониро-
вать, исполнять имеющиеся заказы 
и привлекать новые, а главное — по-
лучать по ним финансирование, ОСК 
создала новое ООО «Балтийский за-
вод судостроение». В дублирующую 
организацию решили перевести 
весь персонал Балтийского завода, а 
также передать ему все заказы вер-
фи. Это позволит заводу получать по 
выполняемым контрактам средства, 
на которые не смогут претендовать 
кредиторы. На период банкротства 
владеющее контрактами и персона-
лом ООО станет арендовать мощно-
сти завода. Новую структуру возгла-
вил Александр Вознесенский, также 
заместитель генерального директо-
ра двигателестроительного завода 
«Климов» по корпоративным вопро-
сам. Отметим, что в начале прошлого 
года Александр Вознесенский также 
возглавил дирекцию ОСК по строи-
тельству новой верфи стоимостью 
более €1 млрд в Кронштадте. Сейчас 
он совмещает все три занимаемые 
им должности.

АЛЕКСАНДР БУЗАКОВ, генеральный 
директор ОАО «Адмиралтейские верфи»

В конце августа прошлого года 
старейшее судостроительное 
предприятие Петербурга Адмирал-
тейские верфи, принадлежащее 
государственной Объединенной су-
достроительной корпорации (ОСК), 
возглавил Александр Бузаков. 
Участники рынка характеризуют его 
как опытного судостроителя. Госпо-
дин Бузаков много лет был главным 
инженером Адмиралтейских вер-
фей, работал генеральным дирек-
тором Северной верфи, возглавлял 
Средне-Невский судостроительный 
завод, а в конце 2007 года стал ге-
неральным директором «Западного 
центра судостроения», региональ-
ного субхолдинга ОСК.

Примечательно, что с последней 
должности господин Бузаков, по 
данным 

”
Ъ“, в результате конфликта 

был снят по личному распоряжению 
вице-премьера РФ Игоря Сечина, 
занимавшего должность председа-
теля совета директоров судострои-
тельной госкорпорации. Но после 
того как стало известно, что вице-
премьер оставил свой пост в ком-
пании, Александр Бузаков уже в на-
чале августа, как и на старте своей 
карьеры, был назначен главным ин-
женером Адмиралтейских верфей, 
а через месяц возглавил завод.

У штурвала предприятия он сме-
нил семью Александровых. Чет-
верть века верфь возглавлял за-
служенный судостроитель, герой 
России Владимир Александров. 
После его отставки руководящую 
позицию сперва занял его сын Ми-
хаил. Об этом, как утверждает 

”
Ъ“, 

Владимиру Александрову пришлось 
лично договариваться с господином 
Сечиным. Но на месте своего отца, 
в должности исполняющего обя-
занности генерального директора 
Адмиралтейских верфей, Михаилу 
Александрову удалось просидеть 
всего полгода, после чего совет 
директоров верфи назначил на эту 
должность Александра Бузакова. 
При этом Владимир Александров 
сохранил за собой пост президента 
Ассоциации судостроителей Петер-
бурга и Ленинградской области.

ИГОРЬ СТАРИНКОВ, президент  
ЗАО «РЭП Холдинг»

До конца марта текущего года 
Игорь Старинков занимал пост вице-
президента холдинга, курировал про-
изводственные вопросы. В зоне его 
ответственности были внедрение про-
дукции на объектах и отслеживание 
сервиса, он знаком со всеми этапами 
производства и работы холдинга.

Комментируя свое назначение, 
господин Старинков в числе своих 
приоритетных задач назвал развитие 
компании в качестве ведущего про-
изводителя современного газопере-
качивающего оборудования, а также 
укрепление ее позиций на россий-
ском рынке энергетического машино-
строения.

Смена руководителя произошла в 
связи с тем, что прежний президент 
и основатель холдинга Геннадий Ло-
котков ушел из компании после ее 
продажи структурам Газпромбанка. 
Осенью 2010 года собственник про-
дал 80% акций компании, оставшийся 
двадцатипроцентный пакет был про-
дан им в феврале этого года. Стои-
мость сделок не раскрывается, но, 
по оценкам аналитиков, вся компания 
может стоить примерно $60–80 млн. 
Свой пост Геннадий Локотков поки-
нул 1 февраля 2012 года. После ухода 
из холдинга он перешел на работу в 
Союз промышленников и предпри-
нимателей Санкт-Петербурга на 
должность вице-президента. Сейчас 
господин Локотков сосредоточился 
на организации энергомашинострои-
тельного кластера в Петербурге, ко-
торый должен способствовать при-
влечению новых заказов, усилению 
НИОКР, формированию кадровой 
политики, наращиванию конкуренто-
способности каждого предприятия. 

ЗАО «РЭП Холдинг» осуществляет 
инжиниринговые разработки, ком-
плексные поставки энергетического 
оборудования для газовой, нефтяной, 
химической, энергетической про-
мышленности, судостроения и других 
отраслей. В составе холдинга 12 про-
мышленных предприятий, наиболее 
значимые из которых — Невский за-
вод и завод «Электропульт», а также 
совместное предприятие «Сименс-
Электропривод».

АЛЕКСАНДР БЕЛЯЕВ, руководитель 
управления Федеральной 
антимонопольной службы  
по Санкт-Петербургу

Назначение произошло в марте 
текущего года, когда с поста главы 
петербургского УФАС ушел Олег Ко-
ломийченко.

Господин Беляев родился в 1953 
году в Ленинграде. Выпускник аспи-
рантуры ЛГУ по специальности «Эко-
номика», в 1990-е годы был депутатом, 
а затем председателем Ленсовета по-
сле Анатолия Собчака. В 1993 году был 
избран депутатом Совета федерации. 
В 1996 году баллотировался на пост 
губернатора Санкт-Петербурга. До 
перехода в УФАС являлся советником 
генерального директора НПО «Редут» 
по экономическому развитию.

Прогнозы насчет того, каким руко-
водителем ФАС будет Александр Бе-
ляев, политологи делают осторожно: 
он достаточно долгое время не был 
публичной фигурой. Одни говорят, что 
новый руководитель петербургского 
УФАС сможет стать политической фи-
гурой в том случае, если экономика 
Петербурга станет более конкуренто-
способной. Другие говорят, что пост 
руководителя регионального УФАС 
может быть площадкой для политиче-
ской карьеры, если новый глава про-
явит себя как непримиримый борец с 
коррупцией.

Олег Коломийченко, которого на 
этом посту сменил Александр Беля-
ев, возглавлял ведомство в течение 
21 года. Самым громким делом гос-
подина Коломийченко признают об-
винение топливных операторов в це-
новом сговоре во время бензинового 
кризиса в 1998 году. Основные опе-
раторы города были оштрафованы в 
общей сложности на 7 млн рублей. В 
2008 году управление обвинило 11 пе-
тербургских отелей в необоснован-
ном завышении цен во время Петер-
бургского экономического форума на  
80–300%. УФАС выписало им штра-
фы от 1,2 до 21 млн рублей. Летом 
2010 года УФАС предъявило штрафы 
на сумму 18,5 млн рублей петербург-
ским ритейлерам за повышение цен 
на гречневую крупу и муку. Суды по 
оспариваемым решениям еще про-
должаются.

СЕРГЕЙ ВЕТЛУГИН, генеральный 
директор ООО «Главстрой-СПб»

Одним из самых неожиданных 
кадровых решений в строительной 
отрасли города в первом квартале 
2012 года стало мартовское назна-
чение на пост генерального дирек-
тора ООО «Главстрой-СПб» Сергея 
Ветлугина.

Бывший вице-губернатор Петер-
бурга возглавил компанию, которая 
реализует четыре крупных город-
ских проекта как в области жилой, 
так и коммерческой застройки.

О том, что в компании «Главстрой-
СПб» может смениться руковод-
ство, на рынке заговорили еще в 
конце прошлого года. В качестве 
нового руководителя назывался 
один из московских менеджеров 
(причем не из строительной, а теле-
коммуникационной отрасли). Одна-
ко в «Главстрое» эту информацию 
опровергали. А прежний директор 
«Главстрой-СПб» Игорь Евтушев-
ский заявлял, что покидать свой 
пост не намерен. 

Однако в марте все же было 
объявлено, что Игорь Евтушев-
ский займет должность генераль-
ного директора ОАО «Главстрой-
девелопмент».

Как говорят участники рынка, 
решение акционеров назначить на 
эту должность именно господина 
Ветлугина продиктовано желанием 
наладить лучшее взаимодействие с 
городскими властями по реализа-
ции знакового и для города, и для 
компании проекта реконструкции 
Апраксина двора. Ведь, говорят 
участники рынка, у бывшего вице-
губернатора (он занимал эту долж-
ность в 2001–2003 годах) до сих пор 
остались связи в Смольном.

Помимо реализации проекта по 
реконструкции Апраксина двора, 
«Главстрой-СПб» также реализует 
проект по строительству много-
функционального комплекса в рай-
оне улиц Шкапина — Розенштейна 
и два проекта по комплексному 
освоению территорий — «Север-
ная Долина» и «Юнтолово».
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